
代表質問・一般質問通告一覧表 （発言順） 
 

月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

3/15 

(金) 

新政 

成田芳律 

1.不法ヤード対策 ① 四街道市はいわゆるヤードが多く、ま

た残念ながら不法ヤードも散見される

状態である。 

このことは、景観や治安の悪化はもと

より、耐用年数の過ぎた太陽光パネル

の「一時仮置き場」と称した廃棄が懸

念される。 

太陽光パネルには、リサイクル料を節

約するために廃品回収業者がゴミ処理

場に持ち込まずに山中に不法投棄する

という報告も多発している。この太陽

光パネルには、鉛、カドミウム、セレ

ンといった有害物質が含まれることが

あり、仮に太陽光パネルが割れてしまっ

た場合、これらの有害物質が漏れ出し、

水や土壌汚染を引き起こす可能性があ

る。 

現状市としても県の条例に基づきヤー

ドへの立ち入り検査をしている状況で

はあり、本年４月１日施行の千葉県特

定再生資源屋外保管業の規制に関する

条例、通称金属スクラップヤード業規

制条例に期待するところではあるが、

せっかくの当市の良好な住環境が、土

壌汚染の多発地域といった、不名誉な

街となるリスクが存在すると考える。 

そこで、市としての不法ヤード対策の

現状と、把握している課題、そして今

後の方向性を伺う。 

  2.持続可能な財政運営 四街道市中期財政見通しでは、令和７

年以降赤字が続く予測がされている。

また、この予測は次期ごみ処理施設関

係費用を除いており、実際はより厳し

い状況と判断できる。その上で市民サー

ビスの維持向上を図るための財源確保

策が急務である。 

入るを量りて出ずるを為すという原則

に基づき持続可能な財政運営を図るた

めにも全庁を挙げての取組みが必要で

ある。 

そこで以下伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ① 現状及び中長期の市の財政状況を見据

え、どのように評価をし、今後どのよ

うに進めていくか伺う。 

   ② 扶助費の推移をどのように捉え、どう

対応するか伺う。 

   ③ 歳出削減策につき、どのように進めて

いくか伺う。 

   ④ 歳入増加策につき、どのように進めて

いくか伺う。 

   ⑤ 企業誘致につき、市としての場所や土

地の選定をはじめ、具体的な取組みを

伺う。 

   ⑥ 行財政は非常に難解なものであるが、

どのように市民により分かりやすく発

信していくか伺う。 

  3.令和６年２月１８日執 ① 投票率をどう受け止めているか伺う。 

   行四街道市議会議員一

般選挙を振り返って 

② 誰もが投票できるよう、参政権の保障

に向けて、特に高齢者、障碍者の方々

も投票しやすくするための取組みを伺

う。 

   ③ ２月８日に模擬投票が実施されたが、

実施までの経緯と評価を伺う。 

  4.総合計画 ① 基本構想、基本計画（案）における特

筆すべき点を伺う。 

   ② 基本計画の実施をしていく上で、市民

の理解、協力を得るために、今後どの

ような取組みを予定しているか伺う。 

   ③ EBPMの手法を用いた、すなわち客観的

な数字や指標に基づく行政運営に対し、

どのように捉え、どう進めていくか伺

う。 

  5.次期ごみ処理施設問題 ① 鈴木市長就任後の取組みと、今後の方

向性とスケジュールを改めて伺う。 

   ② 汚染土壌搬入問題の訴訟における状況

を伺う。 

   ③ みそら自治会との補償の協議や、関係

地域との関係や、少なくとも一定期間

操業が続く事について市の認識と対応

を伺う。 

  6.公共施設 ① 公共施設の統廃合につき、個別計画の

進捗状況と、今後の予定を伺う。 

   ② 老朽化した公共施設の更新予定につい

て伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ③ ファシリティマネジメントの観点から、

照明のＬＥＤ化促進の予定を伺う。 

   ④ 高齢者、障碍者の声を反映した公共施

設のバリアフリー化の対応方針と今後

の予定を伺う。 

   ⑤ 公園におけるインクルーシブ遊具の導

入予定を伺う。 

   ⑥ 鹿島荘の稼働が先達の熱心な活動や執

行部の理解のもと令和１０年３月まで

となったが、雨漏りの状況と、今後施

設の補修修繕の必要が生じた場合の対

応を伺う。 

  7.市内インフラ ① 都市計画道路 3・3・1 号山梨臼井線第

2工区の必要性と今後の予定を伺う。 

   ② 生活道路整備や通学路、特にガードレー

ルの設置保守につき、どのように捉え、

どのように進めていくか伺う。 

   ③ 市内の溢水冠水、浸水対策として、市

が把握している箇所数と今後の予定を

伺う。 

   ④ 旭中学校坂下の雨水対策の必要性をど

う捉えているか伺う。 

   ⑤ カーブミラー、Ｕ字溝の蓋掛けの要望

に対する実施数及び課題、また今後の

整備予定を伺う。 

   ⑥ 防犯カメラ、防犯灯の設置数と、今後

の整備予定を伺う。 

   ⑦ 危険な道路、歩道の整備に対する市の

把握状況と、今後の整備予定を伺う。 

   ⑧ 四街道駅周辺の安全安心に歩ける歩道

整備の認識を伺う。 

   ⑨ 四街道十字路から千葉市境までの安全

な歩道整備に対する市の考えを伺う。 

   ⑩ 安全な通学路確保に向けた取組みを伺

う。 

   ⑪ みそら小学校前の歩道橋につき、復旧

の見通しと、誓約書があるとはいえ、

弁済期間、方法も含めた協議が必要と

考えるが如何か伺う。 

  8.子育て環境の充実 ① 保育所、保育園入所までの準備、いわ

ゆる「保活」の負担軽減として、市と

してどのような取組みを考えているか

伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 産後ママのリフレッシュに資する市と

しての取組み状況と今後の予定を伺う。 

   ③ 長期休み、病児病後児、また誰でも使

える一時保育の課題と今後の予定を伺

う。 

   ④ 待機児童ゼロの維持及び年度中の待機

児童対策の取組みを伺う。 

   ⑤ 保育士の処遇改善に関する新たな取組

みの予定を伺う。 

   ⑥ 子ども医療費助成制度の現状の評価を

伺う。 

   ⑦ ヤングケアラーに対する支援の取組み

状況及び課題、また今後の方向性を伺

う。 

  9.教育学習環境の整備 ① 市内小中学校のいじめ対策につき、現

状をどう捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ② 市内小中学校におけるICT機器の導入、

利用状況につき、現状をどう捉え、ど

う改善を図るか伺う。 

   ③ 市内小中学校の体育館へのエアコン導

入の考えを伺う。 

   ④ 市内小中学校から市教育委員会に対し

て備品に関する要望と、対応状況を伺

う。 

   ⑤ 教職員の負担軽減につき、現状をどう

捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ⑥ 不登校児童生徒の学びの場の提供予定

を伺う。 

   ⑦ スクールソーシャルワーカーの増員拡

充の予定を伺う。 

   ⑧ 青少年スポーツクラブの支援強化の予

定を伺う。 

   ⑨ 部活動の外部指導員としての地域の

方々の参画推進の予定を伺う。 

   ⑩ 平和事業平和教育の推進予定を伺う。 

   ⑪ 広島長崎への中学生派遣事業の今後の

予定を伺う。 

   ⑫ 中学生派遣事業として、知覧、遊就館

の施設見学の検討状況について伺う。 

  10.高齢者福祉サービス

の向上 

① 高齢者支援策として、現状の課題をど

う捉え、どう改善を図るか伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 高齢者の健康保持、重度化リスクの軽

減策、及び生涯学習の現状の取組みと、

今後の予定を伺う。 

   ③ 地域包括ケアシステムの今後の予定を

伺う。 

   ④ 改正社会福祉法に伴う重層的支援体制

整備事業を受けた市の取組み状況を伺

う。 

   ⑤ 福祉有償運送や移送サービスの市及び

地域での取組み状況と、今後の予定を

伺う。 

   ⑥ 認知症に優しいまちづくりに向けた取

組み状況と、今後の予定を伺う。 

   ⑦ 認知症高齢者等見守りシールの普及状

況と、市民の認知度をどう捉え、今後

どのような取組みを予定しているか伺

う。 

   ⑧ シルバー人材センター、シニアクラブ

の活動支援の予定を伺う。 

   ⑨ 地域包括支援センターの中学校区単位

での整備予定を伺う。 

  11.障碍のある方も暮ら

しやすい街づくり 

① 障碍のある方への支援として、現状を

どう捉え、どう改善を図るか伺う。 

   ② 障碍のある方の就労支援やグループ

ホームの充実促進の予定を伺う。 

  12.市営霊園 ① 市営霊園行きのバス増便に対する市の

働きかけの状況を伺う。 

   ② 市民の市営霊園における一般墓地、合

葬式墓地を含めた使用、利用に関する

要望、希望調査の必要性の認識を伺う。 

  13.景観と賑わいを創る

街づくり 

① 中心市街地活性化の取組み予定を伺

う。 

   ② 市内産業の活性化策の取組みと課題、

また今後の方向性を伺う。 

   ③ 農地保全を含め、自然環境保護活動に

資する新たな取組みを伺う。 

   ④ 市内の賑わいを創出するような市主催

又は後援といったイベントづくりの予

定を伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ⑤ 市の PR大使や、当市との関係の深い千

葉ジェッツとのパートナー協定を締結

する事で、千葉ジェッツ及び当市双方

にメリットがあると考えるが如何か伺

う。 

  14.移動手段の確保 ① 公共交通不便、空白地域への対応をど

のように捉え、どう進めていくか伺う。 

   ② 公共交通、特に市内バス便の路線及び

運行に対する市民ニーズをどう捉え、

何を課題として今後どのように取組む

予定か伺う。 

   ③ 市として交通事業者の実情と市民ニー

ズとのギャップをどのように埋めてい

く予定か伺う。 

   ④ 児童生徒の自転車用ヘルメット補助金

の導入予定を伺う。 

   ⑤ 自転車利用者にとっても通行しやすい

歩車道整備に向けた取組みを伺う。 

  15.次世代技術の活用 ① 庁内における AI、RPA の導入に対し、

どのように捉えているか伺う。 

   ② 市民の利便性向上のための道具として

デジタル化をどのように進めていくか

伺う。 

   ③ 公用車の EV化への予定を伺う。 

   ④ 多岐にわたり有効活用が見込めるド

ローンについて、日常の道路劣化確認

の観点からも導入する事についていか

がか伺う。 

  16.災害関連死ゼロを目

指して 

① 災害時の女性参画に対する市の認識と

今後の取組みを伺う。 

   ② 災害時の復旧までのロードマップの位

置づけと対応を伺う。 

   ③ 避難所運営、自主防災組織の市内での

備えに対する現状と課題、また今後の

取組みを伺う。 

   ④ ペットと共に暮らす方が被災した場合

の支援体制の現状と、課題をどう捉え

ているか伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ⑤ 大規模災害時、市民のうち一人でも多

くの方が「助けられる方」から「助け

る方」として共に復旧に寄与して頂け

る環境、体制づくりの構築の出発点と

して、「心の復旧」に対する市の認識と、

今後の方針を伺う。 

3/18 

(月) 

ﾁｬﾚﾝｼﾞみらい 

岸本潤一郎 

1.市長の政治姿勢につい

て 

① 若い世帯移住促進による人口増や企業

増で四街道市が成長し続けるためどの

ような将来ビジョンと対策を考えてい

るか。 

   ② 新たな子育て支援施策の考えはあるか。 

   ③ 高齢者や障がい者に対する取り組みや

その推進に向けどのように取り組んで

行くか。 

   ④ 市民の健康増進やスポーツ力の強化に

向け取り組んで行く必要があると思う

がどのように考えているか。 

   ⑤ 大変好評だったPayPayキャンペーンだ

が市長はどのような総括をされてこら

れたか。 

  2.住みよい街づくりに向

けて 

① 交通不便・空白地域の解消に向け取り

組み状況はどうなっているか。 

   ② 運転免許証を自主返納しやすい環境づ

くりに向け協議はされているか。 

   ③ ご高齢者の買い物難民や通院難民問題

に対する、企業と連携しコストも抑え

た新たなコミュニティ交通システム導

入の支援策についてどのように考えて

いるか。 

  3.企業誘致策の強化に向

けて 

① 企業誘致候補地整備やリスト化の進捗

状況とそれに基づく具体的な企業誘致

交渉の進捗状況はどうなっているか。 

   ② ヤクルト工場の撤退問題について、ヤ

クルト本社との工場ラインの一部存続

交渉の進捗状況はどうなっているか。 

   ③ その他、どのような新たな企業誘致策

を考えているか。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

4.次期ゴミ処理施設の検

討状況について 

① 昨年視察した長野県最新ゴミ処理施設

建設コストと比較すると、市の次期ご

み処理施設建設コストの現在の試算は

過大に見える。設備能力別の設備コス

ト試算内訳を説明願う。 

  またここに施設の運転コストも含まれ

ているか。いるならその内訳も説明願

う。 

   ② 長野県の施設ではゴミ処理施設プラン

ト受注メーカーが、日常・定期修繕も

含めた施設の運転契約も入れた運転コ

ストでコンペして受注していた。つい

ては市の次期ごみ処理施設の運転方法

をどのように考えているか説明願う。 

   ③ ベストの性能・コストのゴミ処理施設

建設には効果的且つガラス張りの技

術・コストコンペに基づくメーカー選

定と市の的確な査定能力が極めて重要。

メーカー選定プロセスにつき説明願う。 

   ④ みそら自治会と吉岡区との協議状況は

どうなっているか。 

  5.更なるシティセールス

の推進に向けて 

① 四街道駅北口広場(イルミネーション、

季節イベント)や四街道総合公園の 

（スポーツ施設以外にも芝生公園、遊

歩道、池、BBQスペース、キャンプ場、

桜などの季節毎の開花情報）を活用し

た市民や他市からの来場者も増やす新

たなシティセールスは考えられないか。 

   ② ふるさと納税の現況と今後の課題はな

にか。 

   ③ ロケ候補地登録制度の応募状況と市と

して引き続き積極的な誘致に取り組ん

でいるか。 

   ④ モノサクや総武鉄道物井川橋梁亀崎橋

台跡を活用したシティセールスは考え

られないか。 

  6.公共施設の現況と今後

の課題に向けて 

① 新庁舎建設の進捗状況はどうなってい

るか。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 第 2 庁舎閉鎖後の市民ギャラリー移転

について展示会開催者側や市民から心

配の声を多く伺っている。市民ギャラ

リーは市文化活動の発信地でとても重

要。どのような計画で開催者側、市民

と意見交換を実施して市民ギャラリー

移転先の検討を進めて行くか。 

   ③ 新庁舎建設計画策定過程での議会や市

民との事前協議は不十分であったとの

意見を聞く。今後の公共施設の改修・

新設の際には、限られた財源の中でよ

り良いものを建設するために、計画策

定過程でのより効果的な議会・市民と

の意見交換が重要だが今後の進め方を

どのように考えているか。 

   ④ 物井駅自由通路の空きスペースを有効

活用すべきと思うがどのように考えて

いるか。 

   ⑤ 遊休市有地の有効活用や売却に向けて

積極的に議論はされているか。 

   ⑥ 公共施設再配置計画について積極的な

協議はされているか。 

   ⑦ 各公共施設における LED 照明導入の進

捗状況はどうなっているか。 

  7.環境整備の促進に向け

て 

① 空き家への対応と解決に取り組みを強

化して行く必要があるがどのように考

えているか。 

   ② 不法投棄の現況と抑止に向け取り組み

は強化されているか。 

   ③ 四街道の豊かな自然環境の保全に向け

積極的に取り組んでいるか。 

  8.交通利便性の向上に向

けて 

① 都市計画道路 3・3・1 号山梨臼井線第

2 工区の早期整備に向け取り組み状況

はどうなっているか。 

   ② 主要地方道浜野四街道長沼線の早期開

通に向け県との協議や進捗状況はどう

なっているか。 

   ③ JRに対する要望状況と今後の課題はな

にか。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

9.災害に強い街づくりに

向けて 

① 昨年９月に市教育委員会に防災教育と

して、復興庁作成「東日本大震災伝承

施設ガイド」の社会見学・修学旅行へ

の活用を提案した。能登半島地震で防

災教育の必要性は高まっている。市教

育委員会の検討状況と市内小中学校で

の防災教育についてどのように考え、

今後進めて行くか。 

   ② 四街道雨水幹線の溢水対策について早

急に整備促進に向け取り組んで行く必

要があると思うがどのように考えてい

るか。 

   ③ 鹿島川の冠水対策に対する市としての

取り組みや県への早期整備の要望を切

に願うがどうなっているか。 

   ④ 能登半島地震から災害時のペット同行

同伴避難に関心が高まっている。ペッ

トは市民である飼い主にとり家族同然

のため、これは市民にとっても重大関

心事項。市川市では人と動物が一緒に

過ごせる同伴避難所の検討が開始され

た。 本市の検討状況はどうなってい

るか。 

   ⑤ 自然災害時の現実的な避難対策として

地域に密着した自治会、または消防団

と連携を密に図る必要があるがどのよ

うに強化していくか。 

  10.総合公園の適切な管

理・運営に向けて 

① 利用者から施設や予約についてどのよ

うな声が寄せられているか。 

   ② 施設の老朽化について今後どのように

対応をして行くか。 

   ③ 防災施設としての環境整備も必要だが、

現状と今後の予定はどうなっているか。 

  11.市の行政サービス力

の更なる向上施策に

ついて 

① 問題先送りの防止のために、定期教育・

新人職員教育への、民間企業の問題解

決手法の導入についてどのように考え

ているか。 

   ② 問題毎に、関連部署から担当者を出し、

組織横断的なチームを編成するプロ

ジェクトチーム方式の導入についてど

のように考えているか。 

  12.今回の選挙を振り

返って 

① 好天候にも助けられたが、投票率向上

の要因をどう捉えているか説明願う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 今回選挙で市民からの苦情や通報には

どのようなものがあったか。 

   ③ 今回選挙の反省点と今後の対策があれ

ば説明願う。 

 公明党 

西塚義尊 

1.健康こども部所管 ① 帯状疱疹・肺炎球菌ワクチンの接種費

用助成の実現に向けて市の考えを伺う 

   ② 屈折検査機器を活用し緑内障の早期発

見につなげる取り組みについて市の考

えを伺う 

   ③ 市立保育所の防災・減災対策について

現況と今後の計画を伺う 

   ④ アピアランスケアの購入費用助成事業

について市の取り組み状況を伺う 

   ⑤ 健康ポイント制度のアプリ化の進捗状

況について伺う 

  2.危機管理監所管 ① キッチンカーとの災害協定締結につい

て市の考えを伺う 

   ② 液体ミルクの備蓄の必要性について市

の考えを伺う 

  3.環境経済部所管 ① 通称「金属スクラップヤード等規制条

例」の施行で市のヤード規制の取り組

みがどのように進展するか伺う 

   ② ビニール・プラスチックごみ専用ごみ

袋の作成について市の考えを伺う 

  4.経営企画部所管 ① 四街道駅ホームドア設置の協議状況に

ついて進展を伺う 

   ② グリーンスローモビリティの今後につ

いて運行エリア拡大の実現性を伺う 

   ③ バス運転手不足に対して市からの支援

にはどのようなものがあるか伺う 

  5.福祉サービス部所管 ① 重度心身障害者が自宅で使用する固定

式リフト購入費助成の実現について市

の考えを伺う 

   ② 発達障害のある子どもへの支援には市

としてどのようなものがあるか伺う 

  6.都市部所管 ① 美しが丘近隣公園のローラー滑り台の

補修について現況と課題を伺う 

   ② 市内で新たな公園設置の計画について

取り組み状況を伺う 

   ③ 戸建てで一部屋だけの耐震化への助成

について市の考えを伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ④ みそら歩道橋の現況と共用再開見通し

について伺う 

   ⑤ 公園トイレの洋式化について市の取り

組み状況を伺う 

   ⑥ 市内の空き家の現状と市の対策につい

て伺う 

  7.上下水道部所管 ① 水道事業における水道管の維持管理の

課題と老朽管の付け替え計画を伺う 

 新時代 

保坂康平 

1.公共交通政策 ① これまでの取り組みの成果と評価、今

後の施策展開 

   ② バス路線についての市の要望事項と要

望に対する回答 

   ③ 政府のライドシェアの制度拡充に関す

る方針を受けての市の見解 

  2.障がい者支援 ① 市職員の障がい者雇用の実情と推進の

ための取り組みの現況 

   ② 事業者に対しての障がい者雇用促進の

ための取り組みの現況 

   ③ 「令和５年度四街道市障害者就労施設

等からの物品等の調達の推進を図るた

めの 方針」の取り組みの現況 

   ④ ホームページ記載「障がい者就労施設

等による物品販売促進のための取り組

み」の現況 

  3.シティセールス ① 公園および児童遊園施設を民間イベン

トに提供することについての市の見解 

  4.公有地および遊休市有

地の有効活用 

① 公有地および遊休市有地の管理状況と

有効活用や売却に向けての取り組み現

況 

   ② 売却可能な遊休市有地の現況と今後の

売却に向けての取り組み現況 

   ③ 長期間売却出来ない遊休市有地の原因

をどのように捉えているか 

  5.四街道駅南口の活性化

策 

① 四街道駅南口活性化のための取り組み

現況 

   ② 四街道駅南側整備促進協議会の現況 

   ③ 中心市街地等活性化事業は四街道駅南

口の活性化に寄与しているか 

   ④ 四街道駅南口の近隣商業地域から商業

地域への用途地域変更の効果をどう考

えるか 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

6.四街道市総合計画第１

期基本計画（案） 

① 重点プロジェクトにある新規事業・拡

充事業にはどれほどの予算が必要とさ

れるか 

   ② 上記事業の予算確保のための取り組み

の現況 

  7.次期ごみ処理施設 ① 次期ごみ処理施設用地残土埋め立てに

関する調査特別委員会の最終報告をど

う受け止めるか 

   ② 次期ごみ処理施設建設に向けての今後

のスケジュール 

  8.ごみ袋手数料導入の成

果 

① ごみ袋手数料導入によるごみ削減とご

み処理費用削減の成果 

  9.学力向上に向けた取り

組み 

① 平成２９年１２月定例会答弁にあった

「学力向上推進委員会等」の取り組み

と成果 

   ② 児童、生徒の学力の把握、現状認識は

どのようにおこなっているのか 

  10.行政改革 ① 職員提案制度によって提案され、達成

された行財政改革・業務効率化の成果 

   ② 職員提案制度を活かした行財政改革・

業務効率化推進をどう考えるか 

3/19 

(火) 

政 まつりごと 

宮城壮一 

1.家庭系ごみ処理手数料

制度について 

① 令和 2年 9月から導入された、家庭系

ごみ処理手数料制度導入経緯ついて伺

う。 

  2.子育て支援策について ① 令和 5年 8月診療分から拡充された、

高校生等の医療費等の一部助成につい

て、現状と今後の予定を伺う。 

  3.防犯対策について ① 現在の市内カメラ設置状況と、今後の

設置予定を伺う。 

  4.動物愛護について ① 平成 28年度に廃止された、犬猫の不妊

手術助成金事業内容と、その廃止した

経緯と今後の見直し予定を伺う。 

   ② 災害時における、ペット同行避難の目

的について伺う。 

  5.選挙時の公職選挙法違

反について 

① 選挙運動期間中、公職選挙法違反とみ

られる候補者の行為を多数目撃したが、

市は認識しているのか伺う。 

   ② 今後の対策について伺う。 

  6.お祭り再興策について ① 市内各地で行われる祭りの運営が高齢

化している現状について、市の認識を

伺う。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 若手が増えなければいつか開催が困難

になると想定されるが、市の対策を伺

う。 

   ③ 運営の若返りの一案として、有志の学

生を運営に参加させるよう市として働

きかけてみるのはどうか伺う。 

 いぶき 

飯豊明久 

1.災害対応について ① 自然災害に伴う大規模停電に備えた他

自治体、企業との協力体制について伺

う 

   ② 避難行動要支援者個別計画策定に沿っ

た他職種連携状況について伺う 

   ③ 指定避難所において、地域の避難所運

営委員会の立ち上げの支援体制につい

て伺う 

   ④ 避難所運営の男女参画の現状について

伺う 

   ⑤ 指定避難所の備蓄状況について伺う 

   ⑥ 避難所での高齢者、障がい者、妊産婦

への配慮について伺う 

  2.消防・救急の充実につ

いて 

① 消防本部・消防署の総合計画に基づい

た整備計画について伺う 

   ② 消防署職員の労働環境状況について伺

う 

   ③ 救急搬送時対応の現状について伺う 

   ④ 三重県松阪市において救急車の有料化

が検討されているが当市の見解を伺う 

  3.投票率の向上について ① 今年、四街道市議会議員選挙が執り行

われたが、投票率向上の取り組みが行

われたか伺う 

   ② 四街道市議会議員選挙が行われたが、

市民からの意見・苦情がなかったか伺

う 

  4.介護事業への取り組み

について 

① 介護支援ボランティア導入に向けた取

り組み予定について伺う 

   ② ケアマネージャー不足への当市の対策

について伺う 

   ③ 社会保障審議会介護給付費分科会にお

いて次期介護報酬改定が示されたが当

市内事業所に与える影響について市の

見解を伺う 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

5.働きやすい職場環境に

ついて 

① 新規採用職員向け、管理職向けとした

メンタルヘルス研修導入状況について

伺う 

   ② 会計年度任用職員制度の性別、年齢に

よる雇用労働条件について伺う 

   ③ 四街道市職員倫理条例が制定された、

背景、周知方法について伺う 

  6.安心安全なまちづくり

に向けて 

① 自転車ネットワーク計画の概要と今後

の方向性 

   ② 鷹の台地区にある防犯ボックスの運用

の変更点とは何か 

  7.地域公共交通について ① 今後の計画の概要と交通弱者を含めた

政策についてどのようなお考えか 

  8.子どもたちを取り巻く ① こどもルームの現況と課題 

   環境 ② こどもの居場所つくりの考え方 

 阿部百合子 1.給食費の無償化につい

て 

① 市内小中学校の給食費無償化をどの子

にも実施する準備はないか、お聞きす

る。 

  2.小中学校体育館にエア

コンの設置と洋式トイ

レの拡充 

① 国が、災害対策として避難所となる小

中学校体育館へのエアコン設置工事を

促す通達を出しているが、認識はある

か、お聞きする。 

   ② 洋式トイレの拡充を急ぐべきと考える

が、いかがか。 

  3.四街道の宝「おいしい

水」を守る 

① 昨年12月に、市議会全員賛成で可決し、

千葉県知事への暫定井戸の使用に対す

る要請意見書を提出したが、その後執

行部に対して県から何か連絡はなかっ

たか、お聞きする。 

   ② 来年４月から、水道料金の値上げが予

定されているが、市民の理解は得られ

ると考えているのか、お聞きする。 

  4.国民健康保険税・介護

保険料について 

① 国保税・介護保険料の値上げ回避の考

えはないか、お聞きする。 

  5.次期ごみ処理施設建設

の３パターンの説明に

ついて 

① ３パターンの市民説明はしないのか、

お聞きする。 

  6.都市計画道路 3・3・1

号山梨臼井線の第２工

区工事と物井東口アク

セス道路について 

① 6 年度予算に、測量設計委託料が計上

されているが、その内容は第２工区の

整備実施の判断材料とするためのもの

か、今後の事業計画をお聞きする。 



月日 議員氏名 質問事項 質問要旨 

 前頁から 

引き続き 

 ② 物井東口アクセス道路の建設は、どこ

まで進んでいるのか、お聞きする。 

  7.教員の未配置問題につ

いて 

① １月に大日小と和良比小の教員が定員

に対し欠員となっているが、入学式ま

でには充足の予定か、お聞きする。 

   ② 欠員のまま１学期に入るなら、その手

当の支援スタッフをどの程度まで準備

していくのか、お聞きする。 

  8.交通の便、グリーンス

ローモビリティの評価

について 

① 千代田団地を回っている、グリーンス

ローモビリティをほかの地区にも拡大

すると聞いたが、グリスロの評価をど

のようにしているのか、お聞きする。 

 


